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Amparo é premiado pelo 
“Município Agro”: Programa 

da Secretaria de Agricultura que 
visa fomentar o agronegócio 

Prefeitura promove 
campanha “Fique Sabendo” 
com testes rápidos de HIV e 

Sífilis em Artur Nogueira

Arte, luzes e emoção marcam 
o primeiro fim de semana do 
Natal Mágico de Holambra 

Mogi 
Guaçu fecha 

setembro 
com saldo 
positivo de 

mais de dois 
mil novos 
empregos 

Itapira 
melhora 

pontuação e 
novamente é 
premiada no 
Município 

Agro – 
Ranking 
Paulista

NOTA 
OFICIAL: 
Prefeitura 

muda 
interventor 
da Santa 

Casa

Em reunião da RMC em Jaguariúna, ministro Padilha 
apresenta novo PAC e anuncia compensação fiscal a 

municípios
O ministro-chefe 

da Secretaria de Re-
lações Institucionais 
da Presidência da 
República, Alexan-
dre Padilha, partici-
pou neste sábado (25) 
da última reunião do 
ano do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
realizado no Hotel Ma-
tiz, em Jaguariúna. O 
encontro foi liderado 
pelo prefeito de Ja-
guariúna e presidente 
do Conselho da RMC, 
Gustavo Reis (MDB). 
Padilha apresentou 
aos prefeitos o novo 
Programa de Acele-
ração do Crescimento 
(PAC), lançado pelo 
Governo Federal em 
julho e que prevê R$ 
1,4 trilhão em investi-
mentos em todo o País 
até 2026. 
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O município da Estância de Amparo está entre os premiados na 5ª 
edição do “Município Agro – Ranking Paulista”, que bonifica as melho-
res políticas públicas em prol do setor agrícola. É a primeira vez que a 
cidade atinge uma pontuação significativa estabelecida pela Secretaria 
de Agricultura e Abastecimento de São Paulo. Amparo conquistou a 87ª 
posição dos 292 municípios participantes e receberá uma bonificação 
de R$30 mil, que será destinada em ações e melhorias na zona rural. 

A cidade de Mogi 
Guaçu fechou o mês 
de setembro com sal-
do positivo de 2.088 
novos empregos gera-
dos ao longo do ano. 
Os dados foram divul-
gados pelo Cadastro 
Geral de Empregados 
e Desempregados (Ca-
ged), do Ministério do 
Trabalho e Emprego. 

Itapira melhora pon-
tuação e novamente é 
premiada no Município 
Agro – Ranking Paulista

Com melhora na 
pontuação e subida de 
17 posições em relação 
ao ano, passado Itapira 
foi novamente premiada 
na 5ª edição do “Muni-
cípio Agro – Ranking 
Paulista”, programa da 
Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento de 
São Paulo, que bonifica 
as melhores políticas 
públicas de prefeituras 
paulistas em prol do 
setor agrícola.

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por ordem dire-
ta do prefeito Paulo de 
Oliveira e Silva, decidiu 
revogar a portaria que 
nomeou o senhor João 
Rocha, representante da 
OSC Organização da So-
ciedade Civil INCS (Ins-
tituto Nacional de Ci-
ências da Saúde), como 
interventor da Santa 
Casa local. Tal medida 
se faz necessária até que 
as apurações por parte 
da Polícia Federal sobre 
supostas irregularidades 
praticadas pelo INCS em 
uma unidade de saúde 
de Sorocaba sejam con-
cluídas. 

No Dia Mundial da Luta Contra a Aids (1º de 
dezembro), a Prefeitura de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de Saúde, dará início à cam-
panha estadual “Fique Sabendo” de 2023. A ação 
será realizada nas unidades de saúde do muni-
cípio, nos dias 01, 04, 05, 06 e 07 de dezembro.

O primeiro fim de semana do Natal Mágico de 
Holambra, evento promovido pela Prefeitura, contou 
com um espetáculo de luzes, decorações, Papai Noel e 
sua turma, paradas natalinas e atrações musicais que 
emocionaram crianças e adultos. 

                        Página 5.



2 28 de Novembro de 2023| Caderno a -

Publicado por LC Benedito & Vicenzotti ltda. - CNPJ: 
68.282.656/0001-88
Diretor Geral: Luis Carlos Benedito - Fundação: 
02/04/1999

Redação: 
(19) 3896-1581 - E-mail: jornalismo@jornaloregio-
nal.net  
Circulação:
Amparo - Artur Nogueira - Conchal - Cosmópolis 
- Engenheiro Coelho - Espirito Santo do Pinhal - 
Estiva Gerbi- Holambra- Itapira - Jaguariúna - Mogi 
Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo 
Antonio de Posse
Serviço de atendimento ao assinante  e assinatura: 
De segunda  a  sexta-feira,  das 8h00 às 18h00
ENDEREÇO:

Santo Antonio de Posse: Travessa Joaquim Alves 
Barbosa, nº 65 – Centro

Central de Anúncios:
(19) 3896-1581  |  3896-1916 -   E-mail: comer-
cial@lclider.com.br
COLABORADORES:
O Regional abre espaço para os interessados em 
publicar seus artigos. Entre  em contato pelo email:  
jornalismo@jornaloregional.net
Os artigos publicados neste jornal são de total 
responsabilidade de seus autores e não refletem a 
opnião deste jornal. O Jornal O Regional se reserva 
ao direito de selecioná-los para publicação e fazer 
adequadações à linha editorial. As correspondência 
sem identificação completa serão desconsideradas.

ARTIGOS

Há 75 anos, em 
Paris, era assina-
da a Declaração de 
Direitos Humanos 
pelas maiores po-
tências do mundo 
– também pelas 
menores e as, en-
tão, consideradas 
irrelevantes. Todos 
estavam abalados 
pelos horrores da 
Segunda Guerra 
Mundial e, como 
crianças arrepen-
didas, logo prome-
teram por escrito 
que mudariam, que 
fariam do mundo 
um lugar melhor.

Fizeram? No pa-
pel  sempre cabe 
tudo. A história dos 
Direitos Humanos 
é feita de papéis, 
de declarações, de 
cartas – a começar 
pela Magna Carta 
de 1215, assinada 
pelo rei João I da 
Inglaterra,  mais 
conhecido como 
João-sem-terra e 
por ser um perso-
nagem coadjuvante 
nos filmes de Ro-
bin Hood.

F o i  c o m  J o ã o 
que  a  d iscussão 
por “terras” abriu 
o caminho para os 
direitos do homem: 
a igreja e os barões 
ingleses estavam 
revoltados com o 
exercício do poder 
absoluto do sobe-
rano, que lhe toma-
va as terras, lhe to-
mava os títulos, lhe 
tomava as rique-
zas e anulava sua 
dignidade. Com a 
Magna Carta, sur-
giram os chamados 
Direitos Humanos 
de primeira gera-
ção, ou “direitos 
de liberdade”, cria-
dos para proteger 
o povo contra os 
arbítrios do poder 
estatal.

Mas quem era 
e s s e  p o v o ?  N o -
bres.  Religiosos. 
Homens. Brancos. 
Ricos. Filhos legíti-
mos. Estivesse você 
fora desse filtro, 
a opressão conti-
nuaria a mesma, 
na repetição inter-
minável de abusos 
e  esmagamentos 
sobre quem, claro, 
não era considera-
do humano.

Muitas declara-
ções a sucederam: 
H a b e a s  C o r p u s 
Act, 1679; Bill of 
Rights, em 1689; 
Declaração Ame-
ricana, 1776; De-
claração France-
sa, 1789; tantos e 
tantos documen-
tos ,  inc luindo a 
Declaração Uni-
versal de Direitos 
do Homem, tema 
de nossa conversa, 
que logo a mesa do 
estudante de Di-
reito estaria cheia 

de intenções por 
escrito para serem 
lidas para a prova.

Na faculdade so-
mos convidados a 
estudar cada um 
desses documen-
tos históricos e, ao 
contrário do que 
se poderia pensar, 
eles não são ana-
crônicos. Os textos 
são inspirados, do-
tados de geniali-
dade e ainda úteis 
para a compreen-
são do Direito e 
do mundo. Ouso 
dizer: para a com-
preensão de nossa 
manifestação ma-
terial nesse mundo.

Porém, a inter-
pretação é sempre 
ao gosto do leitor. 
Há que se ter olhos 
para ler, ouvidos 
para escutar, o que 
torna imponderá-
vel o uso ou mal-
-uso de cada um 
desses documentos 
pelas gerações vin-
douras.

A Declaração de 
Direitos Humanos 
tem, em seu artigo 
primeiro, a seguin-
te redação:

“1. Todos os se-
res humanos nas-
cem livres e iguais 
em dignidade e di-
reitos. São dotados 
de razão e consci-
ência e devem agir 
em relação uns aos 
outros com espírito 
de fraternidade.” 
Basta ler esse sim-
ples texto inicial 
para surgirem os 
questionamentos: 
a) o que são seres 
humanos?; b) o que 
é dignidade?; c) o 
que é “espírito de 
fraternidade”?

Esses conceitos 
não são ensinados 
na escola. Não são 
ensinados na cáte-
dra. Às vezes, são 
ensinados em tem-
plos religiosos. Às 
vezes, pela família. 
Mas quem os es-
cuta?

A p r e n d e m o s 
sobre eles quan-
do aprendemos a 
amar. Infelizmente 
o amor se tornou 
um conceito pie-
gas numa socieda-
de que estimula a 
competitividade. 
Como amar e dis-
putar, como amar 
e querer subjugar? 
O destino do mais 
amoroso é ser des-
respeitado, banido, 
considerado fraco 
– e, então, reali-
mentamos o pen-
samento de que te-
mos que “guerrear” 
para sobreviver na 
nossa sociedade.

N e s t e  a n o  d e 
2023, duas gran-
des guerras estão 
humilhando nossas 
melhores intenções 
como humanida-

de.  Numa delas, 
literalmente uma 
nação inteira foi 
tachada de “subu-
mana” como jus-
tificativa para ser 
massacrada; crian-
ças e suas mães ja-
mais conseguirão 
ter o status neces-
sário para ter sua 
“dignidade” res-
peitada. Tampouco 
a ONU, criada em 
1945 e guardiã dos 
Direitos Humanos 
consegue cumprir 
seu papel de estí-
mulo à “fraterni-
dade”, diante do 
poderio financeiro 
de países que se 
consideram “de-
senvolvidos”.

C o m o  m u d a r 
tudo isso ,  como 
encarar esses ci-
clos históricos de 
violência e manter 
o coração esperan-
çoso? Novos tex-
tos, mais papel? Os 
conceitos amoro-
sos que permitem 
iluminar as letras 
das declarações de 
direitos (humano, 
dignidade, frater-
nidade) nascem no 
seio familiar, pelas 
mãos de quem exer-
ce a maternagem, 
independentemen-
te da identidade de 
gênero, orientação 
sexual ou ligação 
biológica; nascem 
com o amor que ali-
menta as pequenas 
novas centelhas, 
que herdarão nos-
sa bagunça se não 
conseguirmos – em 
nós – quebrar os 
ciclos infinitos de 
ódio e intolerância.

Parabéns,  De-
claração de Direi-
tos Humanos. Fe-
liz aniversário de 
75 anos! Lamen-
to que hoje você 
s e j a  c o m o  u m a 
avó testemunhan-
do filhos e netos 
disputarem aque-
le seu terreninho 
de herança, puro 
mato, comprado há 
tanto tempo e que 
ninguém ofereceu 
ajuda para pagar 
o IPTU. A metáfo-
ra pode te parecer 
tola, mas já dizia 
Hermes Trimiges-
to: “o que está em 
cima é como o que 
está embaixo”,  e 
nossa sociedade é 
apenas um grande 
fractal de cada uma 
de nossas famílias.

Leonardo de Mo-
raes é mestre em 
Direito do Estado, 
professor de Di-
reitos Humanos e 
tabelião. Nas artes 
é roteirista, artista 
visual e autor do 
romance Tia Beth, 
sobre as dores e 
perdas da ditadura 
militar.

No papel cabe tudo, 
mas e no coração?

*
Leonardo de Moraes

A transforma-
ção de ideias abs-
tratas em formas 
tangíve is  é  uma 
etapa essencial no 
processo criativo. 
Em suma, as ideias 
são a matéria-pri-
ma da criatividade. 
Portanto, pergun-
to: como você se 
conecta com suas 
ideias?

A n t i g a m e n t e , 
diziam: quem casa 
quer casa. No en-
tanto, em tempos 
nômades, digitais, 
com mobi l idade 
em ascensão, surge 
a indagação. Que-
remos casa? Que-
remos casar? No 
campo dos relacio-
namentos afetivos, 
as perguntas são 
um fato, desafian-
do visivelmente o 
coração de quem 
ama.

E s t a m o s  d i s -
postos a descobrir 
e expressar nos-
sa forma de viver 
com o outro. Mas 
e quanto à nossa 
relação com nossas 
ideias,  com nos-
sos pensamentos? 
Como anda esse 
vínculo entre você 
e  a  fonte de sua 
criatividade?

E x i s t e  e s p a ç o 
para compromis-
so?  Você  e  suas 
ideias querem uma 
casa, ou preferem 
ter  experiências 
por aí? Entraram 
em um relaciona-
mento sério ou fi-
carão disponíveis 
e m  a p l i c a t i v o s , 
imersos no mundo 
virtual? Essas são 
decisões que fre-
quentemente adia-
mos. Adiar, deixar 
para depois, é co-
mum em escolhas 
importantes e com 
pessoas próximas, 
presenças garan-

tidas.
Dada a proximi-

dade que cada um 
tem consigo mes-
mo, o que é sem 
dúvida importan-
te, frequentemen-
te deixamos nos-
so relacionamen-
to com os nossos 
pensamentos  de 
lado, saindo pelo 
mundo resolvendo 
problemas e cons-
truindo castelos 
onde moram pen-
samentos alheios. 
Estamos ocupados, 
certamente,  mas 
por  quem? Qual 
ideia faz morada 
em nossos dias?

Atualmente, há 
um fluxo de infor-
mação confundi-
do com o fluxo de 
ideias. No entanto, 
há diferenças que 
p o d e m  d e s f a z e r 
essa confusão. A 
principal é o afe-
to. Você ama uma 
ideia e utiliza uma 
informação. Pode-
mos rolar a tela no 
celular, transitan-
do de uma infor-
mação para outra 
com facilidade. No 
entanto, diante dos 
fatos verdadeiros 
sobre filhos, ami-
gos e questões que 
nos importam, nos 
demoramos,  co-
mentamos, ponde-
ramos, cuidamos... 
Isso é amor, e fica 
impossível rolar a 
tela.

A m a r  a s  p r ó -
prias ideias é atra-
vessar esse portal 
do afeto. Quando 
amamos alguém, 
temos  a  obr iga-
ção de educar esse 
sent imento,  não 
cedendo a todos 
o s  d e s e j o s ,  m a s 
também sem negli-
genciar, cuidando 
afetuosamente e 
ao mesmo tempo 

com responsabili-
dade. As ideias fre-
quentemente são 
ricas, profundas, 
abundantes ,  a té 
brilhantes; outras 
são tolas, desvai-
radas,  abusivas , 
ilusórias, mas to-
das essas caracte-
rísticas exigem que 
sejamos responsá-
veis e conscientes 
do nosso relacio-
namento com elas.

Entendendo que 
uma lâmpada que 
se acende revela 
coisas que não ví-
amos antes,  cria 
sombras e pode ser 
intensa demais a 
ponto de cegar; to-
car no interruptor 
é uma decisão que 
demanda atenção e 
tempo.

Ao amar e edu-
c a r  a s  p r ó p r i a s 
ideias, você valo-
riza a criativida-
de não apenas em 
momentos de crise 
ou paixões, mas a 
incorpora no dia 
a dia, como uma 
habilidade cons-
tante e treinável. 
Isso assusta? Claro 
que sim. Contudo, 
da mesma forma 
que não saímos ca-
sando com quem 
não conhecemos, 
é melhor levar sua 
ideia para passear 
primeiro,  verif i-
car se “dá match”, 
como dizem, e se-
guir para as pró-
ximas decisões. Se 
terão uma “casa” 
ou não dependerá 
do relacionamen-
to. Bons passeios!

*Thais Boulan-
g e r ,  m e s t r e  e m 
artes e autora de 
Para Você, Criativo 
(Hanoi Editora)

E sua ideia, deu 
match?

*
Thais Boulange
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De Jaguariúna

O ministro-chefe da 
Secretaria de Relações 
Institucionais da Pre-
sidência da Repúbli-
ca, Alexandre Padilha, 
participou neste sábado 

(25) da última reunião 
do ano do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), re-
alizado no Hotel Matiz, 
em Jaguariúna. O en-
contro foi liderado pelo 

prefeito de Jaguariúna e 
presidente do Conselho 
da RMC, Gustavo Reis 
(MDB).

Padilha apresentou 
aos prefeitos o novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), 
lançado pelo Governo 
Federal em julho e que 
prevê R$ 1,4 trilhão em 
investimentos em todo o 
País até 2026. Ele tam-
bém falou sobre o novo 
Programa Minha Casa, 
Minha Vida e anunciou 
a liberação de compen-
sações fiscais aos muni-
cípios que sofrem com a 
queda na arrecadação.

A reunião do cole-
giado contou com a 
presença maciça de 
prefeitos. Estiveram 
presentes 25 chefes do 

Executivo Municipal, 
além de representantes 
de outras prefeituras e 
do Governo do Estado, 
secretários municipais, 
vereadores, autoridades 
e demais convidados.

“Ficamos extrema-
mente honrados e fe-
lizes com a presença 
do ministro Padilha, se 
comprometendo com o 
apoio do Governo Fe-
deral a projetos e ações 
que são de interesse 
da nossa região”, disse 
Gustavo Reis. “Foi uma 
reunião muito produti-
va e com a presença es-
magadora de quase 90% 
dos prefeitos da RMC e 
até de alguns chefes do 
Executivo Municipal 
de outras regiões. Isso 
mostra a importância 

e a pujança da nossa 
região metropolitana, 
uma das maiores do 
Brasil”, concluiu o pre-
sidente do Conselho da 
RMC.

“Um dos motivos de 
estarmos aqui é a reto-
mada do programa Mi-
nha Casa, Minha Vida. 
Já anunciamos algumas 
cidades da região con-
templadas nesta pri-
meira etapa, entre elas 
Jaguariúna, e logo tere-
mos uma segunda etapa 
que vai incluir outras 
cidades”, disse o minis-
tro. “Também estamos 
aqui para receber pro-
postas para o PAC, que 
contempla as áreas de 
saúde, educação, espor-
tes, cultura, mobilidade 
urbana, saneamento, 

entre outras. O processo 
de seleção dos projetos 
será em dezembro e ja-
neiro de 2024. A expec-
tativa é de divulgar já 
no começo do próximo 
ano os investimentos do 
novo PAC”, completou 
Padilha.     

O ministro também 
anunciou a aprovação 
de um projeto de lei que 
garante a compensação, 
por parte do Governo 
Federal, da queda de ar-
recadação do Fundo de 
Participação dos Muni-
cípios (FPM). “O proje-
to de lei já foi publicado 
nesta quinta-feira (23) 
e até o final do mês de 
novembro o repasse do 
Tesouro Nacional deve-
rá cair para a compen-
sação aos municípios.”

Em reunião da RMC em Jaguariúna, ministro Padilha 
apresenta novo PAC e anuncia compensação fiscal a 

municípios

Campanha do Governo de SP mobiliza 
população para combater o Aedes aegypti

Comitês PCJ promovem o V Seminário de 
Áreas Protegidas em Campinas

Da Redação

O mosquito trans-
missor da dengue, chi-
kungunya e Zika está 
presente em todas as 
cidades de São Paulo. 
Por isso o governo do Es-
tado, em conjunto com 
a Secretaria da Saúde 
(SES) e parceria com os 
municípios, promove, 
entre os dias 27 de no-
vembro e 02 de dezem-
bro, a Semana Estadual 
de Mobilização Social 
contra o mosquito Aedes 
aegypti, com orientações 
sobre prevenção e con-
trole das doenças, além 
de ações em casos de 

sintomas.
“Os criadouros do Ae-

des aegypti são os locais 
onde os mosquitos de-
positam os seus ovos e 
as larvas se desenvolvem 
até formarem mosquitos 
adultos. A eliminação 
desses criadouros é uma 
estratégia fundamental 
no controle da prolif-
eração do Aedes e pre-
venção das doenças que 
ele transmite. Alguns 
exemplos de criadouros 
são recipientes de água 
parada, pratos de plan-
tas, calhas entupidas, 
lixeiras e caixas d’água 
mal vedadas, além de 
piscinas ou fontes sem 

os devidos cuidados”, ex-
plica a coordenadora em 
saúde da Coordenadoria 
de Controle de Doenças 
do Estado de São Paulo, 
Regiane de Paula.

Os índices de trans-
missão das arboviroses, 
que são as doenças cau-
sadas por vírus trans-
mitidos por mosqui-
tos, estão associados à 
adaptação do animal às 
condições ambientais, 
especialmente o calor. 
Indicadores apontam 
situação de risco em 
8 municípios e 79 em 
alerta.

Até 24 de novem-
bro, foram confirmados 

311.863 mil casos de 
dengue, distribuídos em 
625 municípios, com 
276 óbitos. Em relação 
à chikungunya, há 2.153 
casos confirmados, em 
137 cidades,  com 12 
mortes. O estado de São 
Paulo também confir-
mou quatro casos de 
Zika vírus em 2023.

A SES realiza perma-
nentemente ações de 
combate dando apoio 
aos municípios, que são 
responsáveis pelo tra-
balho de campo para a 
prevenção às doenças 
causadas pelo mosquito.

R e c o m e n d a ç õ e s 

gerais para eliminação 
de criadouros do Aedes 
aegypti  

• Eliminar pratos de 
plantas ou utilizar um 
prato justo ao vaso, que 
não permita acúmulo de 
água;

• Descartar pneus us-
ados em postos de coleta 
da Prefeitura;

• Retirar objetos que 
acumulem água de quin-
tais, como potes e gar-
rafas;

• Verificar possíveis 
vazamentos em qualquer 
fonte de água;

• Tampar ralos;
• Manter o vaso san-

itário sempre fechado;

• Identificar sinais 
de umidade em calhas 
e lajes;

• Verificar a presença 
de organismos vivos em 
águas de piscinas ou fon-
tes ornamentais.

A Secretaria da Saúde 
orienta a população a 
procurar um serviço 
de saúde ao apresentar 
qualquer sinal ou sin-
toma de dengue, chiku-
ngunya ou Zika, como 
dores no corpo e febre. 
O diagnóstico e o trata-
mento para as doenças 
são oferecidos de forma 
integral e gratuita por 
meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

Da Redação

Os Comitês PCJ pro-
moverão no próximo 
dia 30 de novembro, 
em Campinas (SP), o 
V Seminário de Áreas 
Protegidas das Bacias 
PCJ, com o tema “Ações 
integradas para a conser-
vação das áreas protegi-
das e dos recursos hídri-
cos nas Bacias PCJ”. O 
evento será realizado no 
auditório da CATI (Coor-
denadoria de Assistência 
Técnica Integral) e está 
sendo organizado pela 
Câmara Técnica de Con-
servação e Proteção de 
Recursos Naturais (CT-
RN) dos Comitês PCJ, 
com o apoio da Agência 
das Bacias PCJ.

O evento reunirá ge-
stores de áreas protegi-
das, gestores municipais, 
pesquisadores e atores 
sociais ligados ao tema 
para discutir a conser-
vação dos Biomas Mata 
Atlântica e Cerrado, na 
região das Bacias PCJ.

De acordo com o coor-

denador da CT-RN, João 
Demarchi, as áreas pro-
tegidas pelo Código Flo-
restal, como as Reservas 
Legais, APPs (Áreas de 
Proteção Permanente), 
topos de morro e áreas 
muito íngremes (acima 
de 45 graus), ou aquelas 
protegidas por outros in-
strumentos previstos no 
SNUC (Sistema Nacional 
de Unidades de Conser-
vação da Natureza) para 
os diversos tipos de UC, 
perfazem mais de 50% 
do território abrangido 
pelos Comitês PCJ.

“Portanto, a sua efeti-
va proteção e integração 
é assunto prioritário 
para a CT-RN. Apesar 
da legislação protetiva, 
a realidade destes ter-
ritórios ainda está muito 
aquém do que seria dese-
jável. Uma das ações pri-
oritárias para 2024, que 
também será assunto do 
Seminário, é a elaboração 
por parte dos municípios 
dos seus respectivos 
Planos Municipais de 
Mata Atlântica e Cerrado 

(PMMA), instrumentos 
de planejamento terri-
torial importantíssimos 
para a efetiva proteção 
destas áreas denomina-
das “Áreas Protegidas”. 
A participação dos mu-
nicípios é fundamen-
tal já que a construção 
dos planos, mesmo sen-
do municipais, prevê 
um planejamento por 
sub-bacia hidrográfica, 
com grande interação e 
integração entre os mu-
nicípios presentes dentro 
de uma mesma sub-bacia 
hidrográfica”, explicou 
Demarchi.

Nesta edição, os de-
bates terão como foco a 
elaboração e implantação 
dos Planos Municipais 
de Mata Atlântica e Cer-
rado, bem como elabo-
ração de propostas em 
comunicação e Educação 
Ambiental para áreas 
protegidas das Bacias 
PCJ. O seminário objeti-
va sensibilizar e mobili-
zar gestores municipais e 
outros atores envolvidos 
a se engajarem na elabo-

ração de tais instrumen-
tos nos municípios que 
compõem as Bacias PCJ.

“O evento busca am-
pliar os esforços em-
preendidos pelos Comi-
tês PCJ na integração 
entre as políticas para a 
conservação dos recursos 
hídricos e de conservação 
e recuperação da vege-
tação nativa e de conser-
vação da biodiversidade 
como um todo”, ressaltou 
Cristiano Krepsky, co-
ordenador do GT-Áreas 
Protegidas da CT-RN.

INSCRIÇÕES
As inscrições são lim-

itadas e gratuitas. Para 
participar é necessário 
realizar inscrição prévia 
pelo  l ink:  bit . ly/V_
Seminário_Áreas_Pro-
tegidas_2023.

Dúvidas sobre o even-
to podem ser encaminha-
das para a coordenação 
da CT-RN, por meio do 
e-mail: ctrn@comites.
baciaspcj.org.br

SERVIÇO

V Seminário de Áreas 
Protegidas das Bacias 
PCJ: “Ações integradas 
para a conservação das 
áreas protegidas e dos 
recursos hídricos nas 
Bacias PCJ”

DATA: 30.11.2023 
(Quinta-feira)

HORÁRIO: 8h30 às 

16h30
LOCAL: Auditório da 

CATI
Endereço: Av. Brasil, 

nº 2340 - Jardim Cha-
padão – Campinas (SP)

INSCRIÇÕES GRA-
T U I T A S :  b i t . l y / V _
Seminário_Áreas_Pro-
tegidas_2023
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Marcha, promovida pela Prefeitura, reúne moradores 
contra a violência de gênero em Artur Nogueira

Amparo organiza encontro de Defesas Civis da região

Prefeitura realizará no dia 30, o 1º Mutirão de 
Empregos

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
e da Coordenadoria de 
Apoio e Direitos da Mul-
her, promoveu uma mar-
cha pelo fim da violência 
de gênero. O evento acon-
teceu neste sábado (25), 
na Lagoa dos Pássaros.

“Marchamos para 
Transformar” foi o tema 
deste ano, e segundo 
a secretária da pasta, 
Daiane Mello, a iniciativa 
abriu a campanha dos 16 
dias de ativismo.

A programação inclu-

iu não apenas a marcha 
simbólica na Lagoa dos 
Pássaros, mas também 
atividades diversificadas 
visando o bem-estar e a 
conscientização. Entre 
elas, os participantes des-
frutaram de sessões de 
relaxamento, serviços de 
saúde como testes rápidos 
e aferição de pressão arte-
rial, além de aquecimento 
e dança com a educadora 
física Cíntia Silva.

A ação recebeu apoio 
integral das secretarias 
de Saúde, Segurança e 
Trânsito - representada 
pelo secretário Roberto 
Daher; Cultura & Tur-
ismo; de Esporte, Lazer 

& Juventude - represen-
tada pelo diretor de Es-
porte Rodrigo Pinheiro; 
e da Associação de Idosos 
(Aidan) - representada 
pelo presidente Naldo. 
Além de patrocínio do Su-
permercado Buona Gente 
e da Gráfica Portale.

A coordenadora de 
apoio e direitos da mul-
her, Lúcia Buccini Carril-
lo, destacou a importân-
cia do evento. “Juntos, 
temos promovido ações 
de combate aos diver-
sos tipos de violência, 
e colaborado para uma 
sociedade mais justa e 
igualitária”, diz.

16 DIAS DE ATIVIS-
MO

Os 16 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violên-
cia contra as Mulheres é 
uma campanha anual e 
internacional que começa 
no dia 25 de novembro, 
Dia Internacional pela 
Eliminação da Violência 
contra as Mulheres, e vai 
até 10 de dezembro, Dia 
Internacional dos Direit-
os Humanos.

Foi iniciada por ativ-
istas no Instituto de Lid-
erança Global das Mul-
heres, em 1991, e con-
tinua a ser coordenada 
anualmente pelo Centro 
para Liderança Global 

das Mulheres. É uma es-
tratégia de mobilização 
de indivíduos e organi-
zações, em todo o mundo, 

para engajamento na pre-
venção e na eliminação 
da violência contra as 
mulheres e meninas.

De Amparo

A Estância de Amparo 
será a sede do 1º encontro 
das Defesas Civis de sete 
cidades circunvizinhas ao 
município, no próximo dia 
29 de novembro, às 15h, 
no Paço Municipal.

A agenda contará com 
a presença de represen-
tantes da Defesa Civil dos 
municípios de Amparo, 
Santo Antônio da Posse, 
Tuiuti, Monte Alegre do 
Sul, Pedreira, Morungaba, 

Itatiba e Serra Negra.
A proposta de ação pela 

Defesa Civil de Amparo 
tem como objetivo a troca 
de experiências, apresen-
tação dos inventários de 
estrutura disponíveis de 
cada cidade, elaboração 
do plano de atuação e de 
contingência em casos 
emergenciais como atu-
ação e prevenção de in-
cêndio em matas, queda 
de árvores e barreiras, 
enchentes, entre outras 
situações adversas.

A intenção das institu-
ições, explica o Coorde-
nador e Supervisor da Def-
esa Civil de Amparo, Adnei 
Reinaldo Maiorino Buzo, é 
somar esforços para min-
imizar os impactos das 
emergências. “Nosso in-
tuito é unir as forças para 
realizarmos um trabalho 
mútuo e colaborativo en-
tre as cidades. Também 
pretendemos investir em 
treinamentos e fortalecer 
o serviço da Defesa Civil 
regional”, disse.

O secretário de Segu-
rança Pública, Trânsito 
e Transportes. Anderson 
Lima de Oliveira, destacou 
que o encontro busca o 
alinhamento e padroni-
zação das ações no sentido 
de aprimorar as respostas 
conjuntas. “Isso possibili-
ta maior fluidez no inter-
câmbio de informações e 
efetividade da gestão no 
ciclo de ações de Defesa 
Civil frente às possíveis 
catástrofes climáticas”, 
frisou.

De Paulínia

A  P r e f e i t u r a  d e 
Paulínia realizará o 1º 
Mutirão de Empregos, na 
quinta-feira, 30, no Paço 
Municipal, das 8h às 17h.

Essa edição será vol-
tada para o Comércio, 
visando aproximar o 
setor das pessoas que 
buscam por uma opor-

tunidade profissional, 
diante do período das 
festas de fim de ano, que 
aquecem a economia.

Tanto os comerciantes 
interessados em contra-
tar, quanto os paulinens-
es que buscam por uma 
vaga de emprego, devem 
preencher o respectivo 
formulário disponível 
no site www.paulinia.

sp.gov.br.
“É uma grande opor-

tunidade para aqueles 
que buscam por trabalho. 
Nosso objetivo também 
é realizar outras edições, 
atendendo outros seg-
m e n t o s  c o m e rc i a i s , 
como a indústria e a con-
strução civil”, comentou 
o secretário de Desen-
volvimento Econômico, 

Ricardo Di Giacomo.
O cadastro no Pro-

grama Emprega Paulínia 
será obrigatório, para 
quem irá passar par-
ticipar do Mutirão de 
Empregos, sendo que o 
processo seletivo será de 
total responsabilidade 
dos comerciantes.

Mais informações: 
(19) 3874-5669

Itapira melhora pontuação e novamente é premiada 
no Município Agro – Ranking Paulista

De Itapira

Com melhora na pon-
tuação e subida de 17 
posições em relação ao 
ano, passado Itapira foi 
novamente premiada na 
5ª edição do “Município 
Agro – Ranking Paulista”, 
programa da Secretaria 
de Agricultura e Abas-
tecimento de São Pau-
lo,  que bonifica as mel-
hores políticas públicas 
de prefeituras paulistas 
em prol do setor agríco-
la. O município ficou na 

48° posição entre os mu-
nicípios certificados.

“Essa melhora na 
posição é fruto do ex-
celente trabalho da nossa 
Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente jun-
tos à nossa Zona Rural. 
Subimos 17 posições em 
relação ao ranking de 
2022 e recebemos uma 
premiação no valor de R$ 
30 mil que será aplicada 
em ações no setor agríco-
la”, celebrou o prefeito 
Toninho Bellini.

A cerimônia de pre-

miação aconteceu na tarde 
da última sexta-feira, 24, 
durante o evento SPA-
GRO, no Palácio dos Ban-
deirantes, com a presença 
do governador de São 
Paulo, Tarcisio de Freitas, 
e do secretário de Agricul-
tura, Guilherme Piai. O 
prefeito Toninho Bellini 
esteve acompanhado do 
secretário de Agricultura 
e Meio Ambiente José 
Aparecido Perentel Rosti-
rolla e do diretor da pasta 
Anderson Martelli. 

Criado pelo Decreto 
Estadual nº 64.467/2019 
e regimentado pela Res-
olução SAA nº 15/2022, 
o Programa Município 
Agro – Ranking Paulista 
estimula as prefeituras a 
implementar e desenvolv-
er agendas estratégicas es-
taduais a fim de fortalecer 
as gestões locais, melhorar 
produtividade e sustent-
abilidade do agronegócio 
de São Paulo e a investir 
em ações para melhorar 
as condições de vida das 
pessoas na área rural. Ao 

todo, mais de 100 mu-
nicípios receberam boni-
ficações do programa em 
2023, num total de mais 
de R$ 5 milhões.  Os escol-
hidos foram avaliados de 
acordo com critérios técni-
cos, onde mais de 60% da 
pontuação é decorrente 
de atividades de gestão, 
deliberados pelo Grupo 
de Trabalho responsável 
pelo projeto, no âmbito 
do desenvolvimento e da 
implantação de ações para 
o agronegócio. Neste ano, 
292 cidades se inscre-
veram no Programa, sen-
do que 107 pontuaram por 
meio do Sistema Estadual 
de Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável (Sedrus), 
segundo Fabiana Gouvea, 
diretora técnica da Coor-
denadoria de Assistência 
Técnica Integral (CATI) 
Regional Jaboticabal e 
coordenadora técnica do 
programa.

O secretário da SAMA 
disse que a certificação 
mostra que o município 
está no caminho certo 

quando se trata de agri-
cultura sustentável. “Mel-
horamos e fortalecemos 
nossa produção agríco-
la dentro das propostas 
administrativas para as 
atividades rurais com o 
objetivo de melhorar a 
produtividade, sustentabi-
lidade e contribuindo para 
que não haja o êxodo rural 
de nossa cidade para cen-
tros urbanos, mantendo a 
tradição de muitos anos”, 
comentou.

Martelli também pon-
tuou que dentro da region-
al da CATI (Coordenadoria 
de Desenvolvimento Rural 
Sustentável) que abrange 
11 municípios, Itapira fi-
cou em 3° lugar. “As difi-
culdades são muitas nesse 
setor e todas as documen-
tações comprobatórias de 
ações também são com-
plexas. Mas chegamos 
a um excelente resulta-
do e trabalharemos para 
melhorar ainda mais nas 
próximas edições”, afir-
mou.

De acordo com as 

regras do programa, a 
SAMA apresentou ações 
que já vêm sendo real-
izadas na área rural do 
município e que estão 
incluídas dentro das dez 
diretivas estabelecidas, 
que são: Estrutura Insti-
tucional, Infraestrutura 
Rural, Produção e Con-
sumo Sustentável, Defesa 
Agropecuária, Abasteci-
mento e Segurança Ali-
mentar, Fortalecimento 
Social do Campo, Solo e 
Água, Biodiversidade, Re-
siliência e Adaptação das 
Mudanças Climáticas e 
Interação Campo-Cidade. 

“Nós agradecemos a to-
dos os técnicos da SAMA, 
da Casa da Agricultura de 
Itapira e também de out-
ras secretarias municipais 
que contribuem para esse 
trabalho que associa as 
ações de Meio Ambiente 
com uma Agricultura Sus-
tentável. Continuaremos 
trabalhando muito para 
melhorar ainda mais”, 
concluiu o prefeito Ton-
inho Bellini.
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Amparo é premiado pelo “Município Agro”: Programa da 
Secretaria de Agricultura que visa fomentar o agronegócio 

De Amparo

O município da Estân-
cia de Amparo está entre os 
premiados na 5ª edição do 

“Município Agro – Rank-
ing Paulista”, que bonifi-
ca as melhores políticas 
públicas em prol do setor 
agrícola. É a primeira vez 

que a cidade atinge uma 
pontuação significativa es-
tabelecida pela Secretaria 
de Agricultura e Abasteci-
mento de São Paulo.

Amparo conquistou a 
87ª posição dos 292 mu-
nicípios participantes e 
receberá uma bonificação 
de R$30 mil, que será 
destinada em ações e mel-
horias na zona rural.

Os vencedores foram 
mencionados nesta sex-
ta-feira (24/11) duran-
te o SP Agro, no Palácio 
dos Bandeirantes, com a 
presença do governador 
de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas, e do secretário de 
Agricultura, Guilherme 
Piai.

O prefeito da Estância 
de Amparo, Carlos Alber-
to Martins, o secretário 

Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Agro-
negócio, Paulo Fernandes; 
e a veterinária da secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico e Agronegócio, 
Mariana Ribeiro, partici-
param do evento.

As ações e atividades 
realizadas na área rural de 
Amparo entre o período de 
2022/2023 contribuíram 
para que a cidade atingisse 
uma pontuação expressiva, 
resultando na participação 
da premiação.

“Conseguimos esses 
resultados com o envolvi-
mento de várias unidades 
da Prefeitura como da 
saúde, educação, serviços 
públicos, defesa civil, se-
gurança no campo e to-
dos colaboraram para que 
Amparo conseguisse essa 

pontuação. Além da par-
ceria com Casa da Agricul-
tura de Amparo que está 
presente em muitas das 
atividades”, ressaltou Pau-
lo Fernandes, secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Agro-
negócio.

Premiação
O programa distribuiu 

mais de R$ 5 milhões em 
prêmios para centenas de 
cidades do interior do Es-
tado inscritas e tem como 
objetivo premiar por méri-
to e transparência e am-
pliar o acesso aos serviços 
essenciais à população 
rural, visando a promoção 
da cidadania no campo e 
desenvolvimento socioam-
biental.

O prêmio foi dividido 

entre as cidades da se-
guinte forma: R$ 400 mil 
para o 1º lugar, R$ 300 mil 
para o segundo colocado e 
R$ 200 mil para o 3º. Os 
municípios que ficarem do 
4º ao 107º lugar dividiram 
o restante do valor.

Entre as cidades que se 
inscreveram no programa, 
107 pontuaram por meio 
do Sistema Estadual de 
Desenvolvimento Rural 
Sustentável (Sedrus).

Os escolhidos foram 
avaliados de acordo com 
critérios técnicos, onde 
mais de 60% da pontuação 
é decorrente de atividades 
de gestão, deliberados pelo 
Grupo de Trabalho re-
sponsável pelo projeto, 
no âmbito do desenvolvi-
mento e da implantação de 
ações para o agronegócio.

Trinta guardas municipais são selecionados no 
projeto Bolsa-Formação do Governo Federal

Pronto Socorro Municipal realizou 187 mil atendimentos 
e exames, e o Hospital Humberto Piva 1.339 atendimentos 

no ano de 2022

Prefeitura promove campanha “Fique Sabendo” com testes 
rápidos de HIV e Sífilis em Artur Nogueira

De Itapira

Um projeto desen-
volvido pelo Gover-
no Federal através do 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública irá 
contemplar trinta guar-
das civis municipais 
itapirenses com cursos 
na área de prevenção 
à violência e uma bol-
sa de R$ 900,00. Os 
contemplados no pro-
jeto Bolsa-Formação 
foram divulgados nes-
ta sexta-feira, 24, pelo 
Ministério da Justiça 
e todos os itapirenses 
inscritos foram selecio-
nados.

O edital foi aberto 

no fim de outubro e 30 
guardas fizeram as in-
scrições. Porém, por se 
tratar de uma seletiva a 
nível nacional, era incer-
to que todos conseguis-
sem as vagas. “Fiquei 
muito feliz quando re-
cebi a notícia de que to-
dos foram contemplados 
porque isso trará muitos 
reflexos positivos para 
nossa corporação. E essa 
conquista é fruto do em-
penho de toda a gestão 
municipal”, declarou a 
comandante da GCM 
Patrícia Zacariotto.

No ato da inscrição, 
os guardas optaram por 
uma das cinco opções de 
capacitações temáticas 

focadas nos cinco eixos 
do Pronasci (Programa 
Nacional de Segurança 
Pública com Cidadania). 
Dos 30 selecionados, 
cuja lista pode ser aces-
sada no site https://
www.gov.br/mj/pt-br/
acesso-a-informacao/
acoes-e-programas/pro-
nasci/bolsa-formacao, 
cinco irão cursar “O Pa-
pel dos Profissionais 
do Susp na Defesa do 
Estado Democrático de 
Direito”; 11 escolheram 
“Os Municípios e a Pre-
venção da Violência: o 
papel da Guarda Munici-
pal”; cinco selecionaram 
“Segurança Pública e Vi-
olência contra Mulheres 

e Meninas: do Enfrenta-
mento ao Protagonismo 
Feminino na Prevenção 
e Redução da Violência”; 
cinco optaram por “Susp 
e o Enfrentamento da 
Desigualdade Racial no 
Brasil”; e os outros qua-
tro escolheram o curso 
“Tecnologias Aplicadas à 
Segurança Pública”.

O período de matrícu-
las segue até o dia 27. 
Após a conclusão das 
aulas, todos os guar-
das serão submetidos 
a provas de conheci-
mentos específicos e os 
aprovados receberão R$ 
900,00 cada do Governo 
Federal, totalizando R$ 
27 mil em investimentos 

que resultarão na valo-
rização da corporação 
e consequente melhora 
do atendimento presta-
do à população. “É uma 
grande conquista para 

nossa corporação e tam-
bém para todos os nos-
sos munícipes. Agradeço 
e parabenizo a todos 
pela conquista”, disse o 
prefeito Toninho Bellini.

De Pedreira

Localizado nas de-
pendências do Hospital 
Humberto Piva o Pronto 
Socorro Municipal real-
izou no ano de 2022, um 
total de 86.823 atendi-
mentos SUS e convênios 
ambulatoriais, além de 
101.316 exames. O Hos-
pital prestou no ano de 
2022, um total de 1.229 
atendimentos.

Os números de aten-
dimentos SUS e convê-
nios ambulatoriais são 
os seguintes: Consulta 
Plantonista – 81.063; 

Convênio Clínica Geral – 
1.156; Consulta Pediatria 
– 1.898; Consulta Ortope-
dia – 2.706; Totalizando 
86.823.

Durante o mesmo 
período o Pronto Socorro 
realizou 101.316 exames, 
sendo assim distribuídos: 
Laboratório – 68.119; 
Raio X – 24.689; Ultras-
sonografia – 7.370; Eco-
cardiograma – 631; To-
mografia – 507.

Segundo o Boletim di-
vulgado pela FUNBEPE 
– Fundação Beneficente 
de Pedreira, responsável 
pela administração do 

Hospital Humberto Piva, 
no ano de 2022, foram 
realizados 1.339 atendi-
mentos, assim distribuí-
dos: Clínica Médica – 
676; Clínica e Cirurgia 
Geral – 278; Clínica e 
Cirurgia Ortopédica – 
332; Cirurgia Ambulato-
rial – 53.

A Prefeitura de Pedrei-
ra repassa subvenção a 
FUNBEPE que é a re-
sponsável pela adminis-
tração do Hospital Hum-
berto Piva. “Os números 
comprovam todo o bom 
trabalho desenvolvido no 
ano de 2022 pelo Pron-

to Socorro e o Hospital 
Humberto Piva, que aten-
dem diretamente a popu-
lação. Estamos investindo 
em parceria com a Uni-
Faj na reforma de toda 
a estrutura para colocar 
em funcionamento nossa 
UTI – Unidade de Ter-
apia Intensiva, além da 
prestação de serviço pe-
los alunos da Faculdade 
de Jaguariúna, sempre 
acompanhados pelos pro-
fessores. Nosso principal 
objetivo é atender a pop-
ulação com a qualidade 
que ela merece”, destaca 
o Prefeito Fábio Polidoro.

De Artur Nogueira

No Dia Mundial da 
Luta Contra a Aids (1º de 
dezembro), a Prefeitura 
?de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Saúde, dará início à cam-
panha estadual “Fique 
Sabendo” de 2023. A 
ação será realizada nas 

unidades de saúde do 
município, nos dias 01, 
04, 05, 06 e 07 de dezem-
bro.

O objetivo da cam-
panha é disponibilizar 
testes rápidos de HIV 
e sífilis, viabilizando o 
acesso aos testes com 
garantia de sigilo, segu-
rança e, posteriormente, 

o tratamento; além de re-
forçar as medidas de pre-
venção ao HIV e outras 
Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs).

Os testes serão ofere-
cidos nos postos de saúde 
do São João dos Pin-
heiros; Jardim do Lago; 
Blumenau; Rural; Terez-
inha Vicensotti; Coração 

Criança; Planalto; São Vi-
cente; Bom jardim; Saci-
lotto e Trabalhadores/
Ipês e Laranjeiras.

?”Prevenir é funda-
mental, e queremos que 
a comunidade esteja 
bem-informada e enga-
jada na promoção da sua 
própria saúde sexual. 
?Nosso foco é não ape-

nas diagnosticar preco-
cemente, mas também 
assegurar que aqueles 
que necessitam de trata-
mento recebam o suporte 
necessário”, ?comentou a 
responsável técnica pela 
equipe de enfermagem, 
Milena Sia Perin.

??Sobre a campanha 

“Fique Sabendo”
O Fique Sabendo é 

uma mobilização de in-
centivo ao teste de HIV e 
tem como objetivo con-
scientizar a população 
sobre a importância da 
realização do exame. Esta 
campanha acontece em 
todo o estado de São 
Paulo.
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Arte, luzes e emoção marcam o primeiro fim de 
semana do Natal Mágico de Holambra 

 O primeiro fim de 
semana do Natal Mágico 
de Holambra, evento 
promovido pela Prefei-
tura, contou com um 
espetáculo de luzes, dec-
orações, Papai Noel e sua 
turma, paradas natalinas 
e atrações musicais que 
emocionaram crianças e 
adultos.

A festa teve início no 
sábado, dia 25 de no-
vembro, com a Parada 
de Natal - desfile de car-
ros alegóricos, enfeites, 
flores e personagens, que 
deixou a Praça do Bento, 
em frente ao Paço Mu-
nicipal, rumo à Praça dos 
Pioneiros, onde uma sol-
enidade, que contou com 
a presença do prefeito 
Fernando Capato, do 
vice-prefeito Miguel Es-
perança e de vereadores, 
marcou a abertura oficial 
do evento. Papai Noel, a 
estrela da festa, recebeu 
a chave da cidade. Em 
seguida, foi realizada a 
apresentação do cantor 
Hamilton Aragon e do 
Trio de Cordas.

No domingo (26), 
fizeram parte da pro-
gramação a Parada de 
Natal e apresentações 
do pianista Carlos Fred-
erico Garutti e de Car-
ol Marques, cover da 
cantora britânica Adele. 
A assistente adminis-
trativa Paula Medeiros 

Ribeiro participou do 
evento no sábado e no 
domingo com a família 
e se emocionou. “Achei 
muita bonita a decoração 
e a iluminação. A Praça 
dos Pioneiros, especial-
mente, está linda”, con-
tou.

A guia de turismo e 
moradora do bairro Imi-
grantes, Rita Gonçalves, 
esteve na festa com o 
filho e o marido. “Es-
tava tudo muito bonito 
e organizado. A Fanfarra 
Amigos de Holambra deu 
um show, atraiu várias 
pessoas e animou todo 
o desfile. O Papai Noel 
é muito simpático e ca-
rismático. Que energia 
boa”, disse ela, que tam-
bém esteve no Natal de 
Holambra, promovido 
pela iniciativa privada. 
“Poder participar da festa 
organizada pela Expoflo-
ra foi uma experiência 
muito legal. A decoração 
está bem bonita. O mini 
sítio é uma atração ba-
cana para as crianças 
menores. Ser moradora 
da cidade e poder entrar 
com o Cartão Cidadão, 
de graça, é muito bom”, 
celebrou.

O evento segue até o 
dia 23 de dezembro e, 
para esta semana, além 
das Paradas de Natal, que 
ocorrerão sempre aos 
sábados e domingos, e do 

grande espetáculo de luz-
es e decoração, estão pre-
vistas apresentações mu-
sicais e de dança (confira 
abaixo a programação). 
Todas as atividades são 
gratuitas.

Além das atrações no 
palco da Praça dos Pi-
oneiros, locais como o 
Deck do Amor, a Praça 
dos Coqueiros e a Praça 
do Divino Espírito San-
to receberam diversas 
peças decorativas. O por-
tal principal conta com 
uma árvore de Natal de 
15 metros de altura e, 
a Torre do Relógio, na 
Avenida das Dálias, tem 
iluminação especial.  A 
decoração da cidade pos-
sui ainda mais de 100 
quilômetros de cordões 
de LED e 4 mil unidades 
de cascatas de luz insta-
lados em troncos e gal-
hos de árvores da região 
central.

Natal de Holambra
Além da festividade 

natalina desenvolvida 
pela Prefeitura, a cidade 
conta com a segunda 
edição do Natal de Hol-
ambra – evento promovi-
do pela iniciativa privada 
no Parque da Expoflora. 
Moradores da cidade, 
mediante apresentação 
do Cartão Cidadão vá-
lido e emitido até 31 de 
outubro, têm direito a 

uma entrada gratuita por 
dia. Menores de 15 anos 
só terão acesso ao local 
acompanhados dos pais 
ou responsáveis. Soma-
das, as iniciativas devem 
transformar a Capital 
Nacional das Flores em 
um dos destinos natali-
nos mais concorridos de 
São Paulo.

Confira a programação 
do Natal Mágico de Hol-
ambra:

Sexta-feira,  1º  de 
dezembro

- 20h: Coral Espaço 
de Vida

- 21h: Silvio Macedo 

(Voz e Violão)
Local: Praça dos Pio-

neiros
Sábado, 2 de dezem-

bro
- 19h: Parada de Natal
Desfile com a par-

ticipação da Fanfarra 
Amigos de Holambra, 
carros alegóricos, muitas 
flores e outras atrações

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente 
ao Paço Municipal

- 20h: Apresentação 
de Danças do Studio 
Tales Rosa

- 21h: Rustic Brothers
Local: Praça dos Pio-

neiros

Domingo, 3 de dezem-
bro

- 19h: Parada de Natal
Desfile com a par-

ticipação da Fanfarra 
Amigos de Holambra, 
carros alegóricos, muitas 
flores e outras atrações

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente 
ao Paço Municipal

- 20h: Orquestra de 
Flautas Doces de Hol-
ambra

- 21h: Orquestra de Vi-
ola Caipira de Holambra

Local: Praça dos Pio-
neiros

*Programação sujeita 
a alterações
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Mogi Guaçu fecha setembro com saldo positivo de 
mais de dois novos mil empregos 

De Mogi Guaçu 

A cidade de Mogi 
Guaçu fechou o mês de 
setembro com saldo pos-
itivo de 2.088 novos em-
pregos gerados ao longo 
do ano. Os dados foram 
divulgados pelo Cadas-
tro Geral de Emprega-
dos e Desempregados 
(Caged), do Ministério 
do Trabalho e Emprego.  

O resultado supera 
em mais de duas vez-
es o número alcançado 
por Mogi Mirim e por 

Jaguariúna – e é seis 
vezes maior que o alca-
nçado por Itapira. Se-
gundo o levantamento, 
foram registradas, no 
município, 20.392 ad-
missões e 18.304 deslig-
amentos nos primeiros 
nove meses de 2023. 

Para o prefeito Ro-
drigo Falsetti, a notícia 
reflete a retomada de 
confiança do setor priva-
do no potencial de Mogi 
Guaçu. “Comemoramos 
há duas semanas, por ex-
emplo, a transformação 

da filial da multinacional 
italiana Smalticeram, 
aqui na cidade, em ma-
triz nacional. Anuncia-
mos também a chegada 
de mais um empreen-
dimento do grupo Ran-
doncorp, previsto para o 
começo do ano que vem. 
São passos que reforçam 
nosso otimismo e que 
sinalizam que estamos 
no caminho certo”, disse. 

O saldo, de acordo 
com o Caged, foi ala-
vancado pelos setores 
de Serviços, Indústria e 

Agropecuária, que reg-
istraram avanços ex-
pressivos em novas con-
tratações. No Comércio e 
na Construção, todavia, 
houve leve retração. 

Vagas disponíveis
O Posto de Atendi-

mento ao Trabalhador 
(PAT) de Mogi Guaçu 
tem hoje 246 vagas di-
sponíveis para inter-
mediação de emprego 
em 101 diferentes ocu-
pações. O espaço, que 
funciona de segunda a 

sexta-feira, das 8h às 
16h, na Rua São José, 
49, na Vila Júlia, atua 
no acolhimento de cur-
rículos e no registro de 
novas oportunidades de 
trabalho para aproxi-
mar a mão de obra local 
das empresas que estão 
contratando novos fun-
cionários.  

A relação de vagas 
abertas está disponível 
para consulta no Por-
tal da Prefeitura, em 
www.mogiguacu.sp.gov.
br, na aba de Serviços. 

Basta clicar em PAT e 
consultar a listagem. O 
telefone para contato é 
o (19) 3841-7323 e o (19) 
3891-5300. 

“Nosso objetivo diário 
é contribuir para que 
o trabalhador de Mogi 
Guaçu encontre uma 
ocupação. Tenha em-
prego e renda. E para 
que ele melhore de vida. 
É bom para as famílias 
e bom para a nossa ci-
dade”, destacou a coor-
denadora do PAT, An-
dreia Andreazi. 

SAMAE instala nova bomba de captação de água em 
dezembro 

Meio ambiente amplia 
cobertura vegetal da 

cidade

NOTA OFICIAL: Prefeitura muda interventor da 
Santa Casa

De Mogi Guaçu 

Com o objetivo de for-
talecer a estrutura de 
abastecimento de água 
para os moradores de 
Mogi Guaçu, o Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE) 
está instalando uma nova 
bomba de captação de 

água no início do mês 
de dezembro. O equi-
pamento será instalado 
no bairro Nova Mogi 
Guaçu, na Zona Leste, e 
possuirá uma capacidade 
de vazão de 800 mil litros 
por hora. O investimento 
da autarquia para este 
serviço foi de R$ 820 mil.   

“A instalação desse 

novo equipamento irá 
contribuir para que con-
sigamos dar mais segu-
rança à regularidade do 
abastecimento hídrico na 
comunidade guaçuana”, 
destacou o secretário 
autárquico do SAMAE, 
Antonio Carlos Bento 
Júnior. 

Além disso, durante 
o governo do prefeito 
Rodrigo Falsetti, entre 
2021 e 2023, a autarquia 
investiu mais de R$ 
25 milhões em outros 
serviços para melhorar 
a distribuição de água, 
assim como para o trata-
mento de esgoto de Mogi 
Guaçu. “O que está claro 
é que o município ficou 
por muito tempo sem in-
vestimentos necessários 
na área de saneamento”, 

comentou.  
Entre as benfeitorias 

citadas estão o emissário 
de esgoto da margem 
esquerda e do centro da 
cidade até a Estação de 
Tratamento de Esgoto 
(ETE) da Avenida Brasil, 
o 2º Módulo da ETE da 
Avenida Brasil, o sistema 
de telemetria dos res-
ervatórios de água das 
áreas urbana, das estân-
cias e de Martinho Prado 
Júnior e a rede de água e 
de esgoto das Chácaras 
Alvorada. 

“Vamos entregar em 
dezembro as obras da 
1ª fase da Estação de 
Tratamento de Esgo-
to dos Ypês, ampliando 
fortemente a cobertura 
de saneamento do mu-
nicípio. Uma obra aguar-

dada desde 2007 e que, 
agora, será finalmente 
entregue para beneficiar 
o sistema de esgotamen-
to sanitário”, destacou o 
prefeito Rodrigo Falsetti. 

O projeto, feito em 
duas etapas, visa a estru-
turação de um complexo 
que tratará o esgoto dos 
bairros da Zona Leste e 
da Zona Norte de Mogi 
Guaçu.  

Planejamento 
Outra novidade do SA-

MAE é o Plano Diretor de 
Abastecimento de Água 
e Esgotamento Sanitário 
de Mogi Guaçu para os 
próximos 30 anos. De 
acordo com Antonio 
Carlos Bento Júnior, o 
levantamento faz parte 
de um diagnóstico do 

sistema de água e esgo-
to do município. “Esse 
plano prevê quanto te-
remos que gastar por 
ano, sendo ele um mapa 
fundamental para a ad-
ministração municipal 
de como, quando e onde 
investir no abastecimen-
to de água e tratamen-
to de esgoto frente ao 
crescimento da cidade”, 
explicou.  

Segundo ele, o estudo 
será colocado em prática 
com total responsabili-
dade, sustentabilidade, 
respeitando o meio am-
biente. “Além disso, não é 
um estudo a curto prazo, 
mas sim um planejamen-
to completo com per-
spectiva de crescimento 
de Mogi Guaçu até 2053”, 
finalizou. 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Meio Ambiente, 
está dando mais um passo 
na implantação do Plano 
Municipal de Arborização 
Urbana, o PMAU. Concebi-
do em 2022, o PMAU será 
o norte para a realização 
e manutenção do sistema 
arbóreo do município para 
os próximos anos. 

Entre os apontamentos 
do Plano Municipal está a 
cobertura vegetal do Mu-
nicípio que é de aproxima-
damente 20%. Segundo 
especialistas na área, o 
ideal seria que a cobertura 

arbórea fosse mais de 30%. 
Assim ajudaria a reduzir o 
efeito das altas tempera-
turas das ondas de calor e 
diversos outros benefícios 
ecossistêmico relatados 
por diversos pesquisadores 
em cidades ao redor do 
mundo. 

Fato é que, para que 
a cobertura vegetal seja 
ampliada com agilidade, 
é necessária a realização 
de plantios de arvores em 
grandes áreas. Sendo as-
sim, a Secretaria de Meio 
Ambiente iniciou na região 
do Mirante o preparo de 
solo em três grandes praças 
que são pouco arborizadas. 
Esta sendo realizado o pro-

cesso de gradagem, nive-
lamento e sub-solagem do 
solo para receber as mudas 
que serão plantadas na 
sequência. Também está 
sendo realizado o manejo 
arbóreo das arvores exis-
tentes. 

Serão plantadas aprox-
imadamente 1.300 mu-
das nas três praças, rep-
resentando um aumento 
de aproximadamente 10% 
das árvores existentes hoje 
no Município. A área a 
ser coberta pelas árvores 
é de quase 33 mil metros 
quadrado, aumentado de 
0.057Km² para 0.090Km² 
a cobertura arbórea naque-
la região.

 De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por ordem di-
reta do prefeito Paulo 
de Oliveira e Silva, de-
cidiu revogar a portaria 
que nomeou o senhor 
João Rocha, represen-

tante da OSC Organização 
da Sociedade Civil INCS 
(Instituto Nacional de 
Ciências da Saúde), como 
interventor da Santa Casa 
local.

Tal medida se faz 
necessária até que as apu-
rações por parte da Polí-

cia Federal sobre supostas 
irregularidades pratica-
das pelo INCS em uma 
unidade de saúde de So-
rocaba sejam concluídas.

A Prefeitura estará as-
sumindo, novamente, 
a intervenção da Santa 
Casa e, para isso, no-

meará o senhor Mauro 
Nunes Júnior, atual chefe 
de Gabinete, para o cargo 
de interventor.

A Prefeitura também 
ressalta que as investi-
gações por parte da PF 
jamais citaram o envolvi-
mento da atual admin-

istração municipal com 
esse episódio em Soro-
caba.

Vale destacar ainda 
que o prefeito Paulo Silva 
fez questão de frisar que, 
a maior preocupação, 
neste momento, é manter 
a Santa Casa operando e 

prestando um serviço de 
qualidade à população 
mogimiriana.

Por último, a Prefei-
tura assegura aos mogi-
mirianos que a rotina 
daquele hospital não sof-
rerá alteração com essa 
mudança.
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Distribuição de ingressos 
para chegada do Papai Noel 
começa nesta quarta-feira 
De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Turismo e 
Cultura, começa a dis-
tribuir nesta quarta-fei-
ra, dia 29 de novembro, 
os ingressos gratuitos 
para quem quiser acom-
panhar o Papai Noel 
dentro da Maria Fuma-
ça. A chegada do Bom 
Velhinho será nesta sex-
ta-feira, dia 1º de dezem-

bro.
Como em anos ante-

riores, o trem vai sair da 
Estação Carlos Gomes 
às 19h com destino a 
Jaguariúna. Serão dis-
tribuídos 80 pares de 
ingressos – cada pessoa 
terá direito a retirar dois 
ingressos gratuitos.  

Os interessados de-
vem comparecer à sede 
da Secretaria de Turismo 
e Cultura, que fica na 
Rua José Alves Guedes, 

1.003, no Parque Santa 
Maria, das 8h30 às 13h 
ou até os ingressos aca-
barem.

Cada pessoa só poderá 
retirar dois ingressos, 
que serão entregues me-
diante a doação de um 
litro de leite e à apresen-
tação do Cartão Cidadão 
e de um documento com 
foto. Os litros de leite 
arrecadados serão des-
tinados às entidades as-
sistenciais do município.

Paulínia conquista dois títulos na II Copa de Futebol de Base
De Paulínia

As seleções paulin-
enses conquistaram dois 
vice-campeonatos no 
sábado, 25, nas finais 
da II Taça de Futebol de 
Base de Paulínia, pro-
movida pela Prefeitura.

A Ponte Preta no Sub-
15, do professor Juan, 
venceu por 3 a 0, e o 
Sub-17, do técnico Allan 
Rato, por 1 a 0, sagran-
do-se campeã nas duas 
categorias.

Ambos os jogos acon-
teceram no Campo do 
Morumbi, com ótima 
presença de público.

“Parabenizo todos os 
atletas, comissões técni-

cas e funcionários, pela 
organização e resultados 
obtidos na II Taça de Fu-
tebol de Base”, comentou 
o prefeito Du Cazella-
to, que acompanhou as 
partidas e participou da 
cerimônia de premiação.

O evento contou tam-
bém com a participação 
dos times SEAP/Valin-
hos, Rio Branco, União 
São João, União Barba-
rense, Cosmopolitano e 
Itapiranse e foi organi-
zado com o objetivo de 
dar experiência e visibil-
idade aos atletas locais e 
regionais.

Investimentos
Desde o início da 

gestão do prefeito, Du 

Cazellato, diversos in-
vestimentos foram re-
alizados nos campos de 
futebol da cidade.

Em todos os espaços, 
f o r a m  c o n s t r u í d o s 
vestiários e arquibanca-
das cobertas e instaladas 
novas telas de proteção.

Nos campos da La-
goa do João Aranha, São 
José, Itapoan e Bom Re-
tiro, o gramado natural 
foi substituído por grama 
sintética.

Os Ginásios de Es-
portes do Centro e do 
João Aranha, também 
passaram por reformas 
completas, sendo de-
volvidos para uso da pop-
ulação.


